

## Amenaza inflación (Reforma 12/01/11)

Amenaza inflación (Reforma 12/01/11) En el Distrito Federal, el Gobierno autorizó el incremento de 10 por ciento en las tarifas de taxis y su actualización cada cuatro meses. Foto: Archivo Señalan que los aumentos en las cotizaciones de 'commodities' podrían impactar los precios de alimentos procesados y ciertas materias primas Laura Carrillo y Jessika Becerra Ciudad de México (12 enero 2011).- El incremento en los precios de alimentos, transporte y combustible, entre otros productos y servicios, que los hogares comenzaron a registrar a partir de este año, podría permanecer durante el primer semestre de 2011, advierten analistas. Tan sólo el kilo de tortilla subió 11.7 por ciento al pasar de 8.5 pesos en diciembre a 9.5 en los primeros días de enero en algunas tortillerías del DF. El sábado pasado, las gasolinás Premium y Magna aumentaron 4 y 8 centavos, respectivamente, lo que equivale a un aumento de 12 por ciento para los últimos 12 meses. Estos incrementos se suman a los registrados en los últimos 15 días de diciembre, como el alza de 10.7 por ciento en el precio de los cigarros y de 49 por ciento en el caso del limón. Adicionalmente, en los próximos meses, el precio de algunos alimentos procesados y de ciertas materias primas podría verse impactado por la cotización de los "commodities", los cuales son bienes que se comercializan en los mercados financieros internacionales. Los cambios en la dieta de los chinos presionan al alza los precios internacionales de muchos "commodities". Se estima que la migración del campo a las ciudades, que en los últimos años ha movilizó a cerca de 500 millones de personas en Asia, sobre todo en China, ha aumentado el consumo de proteína animal y con ello ha multiplicado la demanda de cereales y otros productos usados como forraje. De acuerdo con el Banco Mundial, en el último trimestre de 2010, el precio del maíz creció a nivel mundial 32.9 por ciento; el del trigo, 12; el de la soya, 15.5, y el del algodón, 60. Es tal la cadena de aumentos que analistas elevaron ya su pronóstico de inflación para 2011, indicador que el Banco de México estima en 3 por ciento para el final de año. Estudios Económicos de Banamex hizo un ajuste de 3.5 a 3.9 por ciento entre otras razones, dijo, por el impacto que tendrá el precio de los "commodities" en alimentos procesados. Raúl Feliz, del CIDE, estimó una inflación de entre 4.2 y 4.3 por ciento anual para el primer semestre del año. "Hay que estar atentos con lo que sucede con los 'commodities' a nivel global para ver si se traslada al mercado local", expresó. Para los habitantes del DF, podría observarse un alza de precios en el transporte, ya que el Gobierno de la Ciudad autorizó un aumento de 10 por ciento en las tarifas de taxis y su actualización cada cuatro meses en el mismo porcentaje en el que se incrementa el precio de la gasolina. Ayer, la Setravi dio entrada a la petición del transporte colectivo para que sea aceptada un alza de 2 pesos a las tarifas actuales, que van de 3 a 4.50 pesos.